

Assemblée générale annuelle de la Société canadienne des études classiques
Annual general meeting of the Classical Association of Canada

Procès-verbal de l'assemblée générale des membres de la Société canadienne des études classiques, tenue le 26 mai 2006, à 16 h, dans l'auditorium Northrop Frye 3, Victoria College, Université de Toronto.

Procès-verbal

1. Adoption de l'ordre du jour

Sur proposition de B. Inwood et d'A. Suksi, l'ordre du jour est adopté à l'unanimité par les quarante-sept membres présents.

2. Procès-verbal de l'AGA de 2005

Sur proposition de D. Nousek et de C. Rubincam, le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

3. Affaires en découlant

Se reporter aux différents rapports.

4. Rapport du président

Le président invite les membres à tenir une minute de silence en souvenir des membres de la Société décédés en cours d'année : Ed Berry (octobre 2005), Maurice Lebel (24 avril 2006).

En janvier, le Congrès annuel de l'APA se tenait à Montréal. Les classicistes canadiens ainsi que les études classiques canadiennes y étaient très bien représentés. Deux tables d'information fournissaient des renseignements sur la SCEC et sur l'ICG. On notera également que l'AIA a remis plusieurs prix et distinctions à des universitaires canadiens : Maria C. Shaw and Joseph W. Shaw (*Gold Medal for Distinguished Archaeological Achievement*); James Russell (*Martha and Artemis Joukowsky Distinguished Service Award*); M. Barbara Reeves, Erik de Bruijn, John P. Oleson, and Andrew N. Sherwood (*Best poster*); Kevin T. Gibbs (*Student Poster Award*).

Cette année, le conseil s'est occupé de diverses affaires, notamment de la création d'un logo pour la Société (cf. rapport du secrétaire) et d'une papeterie. On poursuivra ce travail en créant un signet promotionnel ainsi qu'en uniformisant le site Internet avec le logo et les nouvelles couleurs officielles de la Société. Le président tient à remercier le secrétaire pour avoir piloté ce dossier.

En outre, il parle du travail mené par la trésorière pour clarifier plusieurs aspects liés à la gestion des comptes de la Société. Il évoque les réflexions du conseil sur le choix des prochains lieux de congrès annuel : à Saint-John's (2007), à Montréal (2008), à Vancouver, en même temps que l'AAAH (2009), à Québec (2010), puis sans doute en Ontario (2011). Le conseil a décidé d'inclure, dorénavant, dans la pochette des congressistes, une lettre rendant hommage aux donateurs de la Société. Le conseil s'est également préoccupé de l'accroissement du nombre de membres et a cherché des avenues possibles. Enfin, un sous-comité du conseil s'est penché sur l'établissement d'un Prix du Mérite pour saluer, chaque année, la contribution exceptionnelle d'un membre aux études classiques au Canada.

5. Rapport du vice-président

J. Murray annonce que le comité des prix et bourses s'est réuni et a choisi le récipiendaire de la bourse Desmond-Conacher pour cette année. Sept dossiers ont été soumis (originant de six provinces). Il encourage les collègues à parler de cette bourse et à inciter les bons étudiants à soumettre leur candidature. Les membres du comité se sont, en effet, dit inquiets du petit nombre de dossiers soumis. Le nom du lauréat sera divulgué en septembre lorsqu'il sera clair que toutes les conditions à l'obtention de la bourse sont satisfaites. Le vice-président rappelle avec plaisir que la récipiendaire de l'an passé était Mme Arwen Fleming, inscrite en maîtrise à l'Université d'Alberta.

Le vice-président souligne l'importance du soutien financier accordé individuellement par les membres ainsi que par les départements d'études classiques à travers le Canada pour l'organisation, chaque année, des concours de versions grecques et latines et des concours de dissertation, en même temps que pour la dotation de prix en argent à remettre aux lauréats de ces concours. De même, le fonds Desmond-Conacher bénéficie largement des donations des membres. Une chaleureuse invitation est faite à effectuer des dons contre lesquels l'Association émet des reçus pour déduction de frais d'impôt.

6. Rapport de la présidente sortante

C. Rubincam présente son rapport en trois parties. 1) Il est d'abord question de l'ICG (ex ICAA). Elle attire notamment l'attention sur l'achat, par l'Institut, d'un nouvel appartement dans le même immeuble à Athènes, de manière à augmenter sa capacité d'accueil des boursiers et à améliorer les conditions d'accueil lors des conférences et réceptions. Mais cet achat représente un important investissement pour l'Institut, aussi les membres sont-ils invités à effectuer des dons en contactant le trésorier, G. Allan. De même, elle incite les directeurs des départements d'études classiques à songer à devenir membre institutionnel de l'Institut : ce type d'adhésion représente un apport financier non négligeable sur lequel l'Institut compte beaucoup. 2) Le tour du centre, repris en main par L. L'Allier et A. Glazebrook sera donné cette année par J. Vanderspoel (Calgary). L'Université Laval est incluse dans le programme. Les démarches préliminaires pour le tour de l'an prochain ont été commencées; l'oratrice sera I. Holmberg. 3) Le sous-comité du conseil chargé de réfléchir à un protocole d'octroi du Prix du Mérite de la SCEC a, lors des dernières réunions du conseil, soumis des propositions aux membres du conseil. Lecture est faite des critères d'octroi de ce Prix.

7. Rapport du secrétaire

Le secrétaire présente le rapport du concours d'essais soumis par F. Pownall. Il annonce ensuite les gagnants du concours national de versions grecques et latines; les correcteurs des épreuves ainsi que les généreux membres grâce à qui il est possible de doter chaque épreuve de prix en argent sont dûment remerciés. La liste des lauréats à ces concours est disponible sur le site Internet.

Le secrétaire présente ensuite aux membres le nouveau logo et en explique la symbolique. Il annonce, à la suite du président, qu'un signet promotionnel est en chantier et que le travail se poursuit avec le rafraîchissement du site Internet.

8. Rapport de la trésorière

La trésorière présente le détail des états financiers et des prévisions budgétaires. Elle évoque le recours croissant au courrier électronique, ce qui, peu à peu, permet à la Société d'économiser, mais le système ne peut être encore largement utilisé, car des membres n'ont pas de courriel et ce moyen de communication implique d'inévitables retours, parfois ennuyants à gérer. L'idée de recourir à

PayPal pour le paiement des cotisations annuelles a été soulevée au conseil. La réflexion se poursuit.

Sur proposition de B. Inwood et de J. Rives, l'assemblée accepte à l'unanimité les états financiers et les prévisions budgétaires de la Société.

9. Rapport de la directrice de *Phoenix*

Appuyée par B. Victor, A. Keith soumet les états financiers de *Phoenix* à l'assemblée, qui les accepte à l'unanimité. Elle profite également de l'occasion pour donner des informations sur l'état des publications, les statistiques de soumissions d'articles et les remaniements au bureau de *Phoenix*. Des remerciements tout spéciaux sont adressés à J. Rives et à H. Mason qui quittent le bureau après plusieurs années de dévoué service. A. Keith aborde enfin la question de l'archivage électronique.

10. Rapport des directeurs de *Mouseion*

M. Joyal présente le rapport des directeurs de *Mouseion* dans lequel il est question des fascicules en production, des finances ainsi que de la mise en ligne à venir du périodique dans le cadre du *Projet Muse* dirigé par les Presses de l'Université Johns Hopkins (à partir de 2007). Sur proposition de M. Joyal et d'A. Suksi, le rapport des directeurs de *Mouseion* est adopté à l'unanimité.

11. Rapport du directeur du Bulletin électronique

In absentia, M. Cropp indique que J. Geyssen n'a pas de rapport particulier à soumettre.

12. Rapport du directeur du site Internet

In absentia, M. Cropp indique que J. Porter n'a pas de rapport particulier à soumettre. En revanche, il ajoute que le conseil est à la recherche d'un nouveau responsable pour le site Internet.

13. Rapport du comité de nomination

C. Rubincam soumet à l'assemblée le rapport du comité de nomination : J. Edmondson au poste de vice-président (2006-2008); A. Robinson pour son dernier mandat de trésorière (2006-2009); H. Beck, D. Nousek et Chr. Simpson comme membres du conseil. Sur proposition de C. Rubincam et de B. Inwood, l'assemblée accepte à l'unanimité la liste des nominés.

Le prochain comité de nomination, présidé par le président sortant M. Cropp sera composé de M.-P. Bussièrès (U. d'Ottawa), et L. MacLeod (Dalhousie). Sur proposition de C. Rubincam et d'A. Robinson, la nouvelle constitution du comité de nomination est acceptée à l'unanimité.

14. Propositions (annoncées précédemment) d'amendement à la section 8 des Statuts (audition des comptes) et aux Règlements 6 et 7 (Membres et frais d'adhésion)

Proposition 1 : sur proposition de M. Cropp et d'A. Robinson, l'amendement à la section 8 des Statuts est adopté à l'unanimité.

Proposition 2 : sur proposition de M. Cropp et d'A. Robinson, la suppression de la catégorie «Membre bienfaiteur» des Règlements 6 et 7 est adoptée à l'unanimité.

Proposition 3 : sur proposition de M. Cropp et d'A. Robinson, l'augmentation des frais d'adhésion pour les diverses catégories de membres (Règlements 6 et 7) est adoptée à l'unanimité; également, il est prévu que le tableau des frais d'adhésion figurera désormais dans les Règlements de la Société.

Proposition 4 : sur proposition de M. Cropp et d'A. Robinson, l'assemblée adopte à l'unanimité le fait de retirer la troisième phrase du Règlement 4 selon laquelle tout ancien membre ne peut réintégrer la Société que lorsque les cotisations dues dans le passé auront été dûment payées.

15. Divers

M.-A. Gillis annonce à l'assemblée que l'Ontario Institute for Studies in Education (OISE) de l'Université de Toronto a décidé de ne pas offrir le Baccalauréat spécialisé en enseignement du latin à l'automne 2007, car seules 3 personnes s'y étaient inscrites. Elle demande aux membres de la Société d'écrire des courriels de protestation au doyen de l'OISE. M. Cropp suggère qu'elle fournisse les coordonnées de celui-ci dans le Bulletin électronique.

16. Gratiarum Actio

Avant de quitter son poste de président, M. Cropp souhaite remercier les membres du conseil pour leur travail, notamment ceux qui partent et, tout spécialement, C. Rubincam. Ses remerciements vont également à l'organisateur du présent congrès, J. Magee et à ceux qui l'ont assisté, Mme J. Phenix et M. G. Kovacs.

J. Murray, prenant officiellement ses fonctions de président, tient à remercier l'infatigable M. Cropp pour tout le travail qu'il a accompli en tant que président, faisant inlassablement preuve d'un sens aigu de l'organisation et d'une grande capacité à écouter les autres. On doit à M. Cropp un important travail de mise à jour des Statuts et des Règlements de la Société, une part active à la mise sur pied de la Fondation Desmond-Conacher ainsi que l'organisation d'un superbe congrès au Banff Conference Center.

À l'invitation de J. Murray, R. Egan (U. Manitoba) exprime en latin les remerciements de la Société à l'endroit des organisateurs du congrès.

17. Levée de l'assemblée

Sur proposition de C. Rubincam et de J. Harris, la séance est levée à 17 h 45.

Patrick Baker
Secrétaire